

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 05 de octubre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Concluye el quinto Festival de la Memoria Documental 2011

Nacional: La SEP ha detectado 10 entidades donde la inseguridad afecta escuelas

SALUD

Estatal: Aplicarán 20 mil vacunas contra papiloma humano

Nacional: Estrógenos y cáncer pulmonar en mujeres

Internacional: Cambios hormonales en niños de Fukushima

ECONOMÍA

Estatal: Nafin destinará 7mmdp a empresas morelenses

Nacional: El peso, en su mínimo de 30 meses; en 60 días bajó 16.9 por ciento

Internacional: Dexia, primer banco que cae por la crisis de deuda en Europa

POLÍTICA

Estatal: Aumentan un 20 por ciento los recursos al Congreso

Nacional: Empeoraron en rezago social 146 municipios en 5 años: Coneval

Internacional: Entre 2006 y 2007, EU llevó a cabo Receptor abierto, operación similar a Rápido y furioso

EDUCACIÓN

Estatal:

Concluye el quinto Festival de la Memoria Documental 2011

Los documentales *Bicicleta, cuchara, manzana*, de Carles Bosch (España); *Los otros californios*, de César Talamantes (México); y *Fogonero del delirio. Alejandro Colunga*, de Gustavo Domínguez (México) resultaron triunfadores en las secciones Memoria, Identidad y Arte, respectivamente; al concluir la V edición del Festival de la Memoria Documental Iberoamericano. Durante la ceremonia de clausura -realizada el sábado en el Foro abierto del Centro Cultural Universitario- también se dieron a conocer las menciones honoríficas de cada sección; así los premios SIGNIS al mejor documental en Derechos Humanos y Luciana Cabarga al mejor documental realizado por una mujer. Alejandra Islas, directora del Festival de la Memoria, se pronunció por la vinculación orgánica con las universidades, especialmente con la UAEM, para poder llegar a ser referente de otros festivales especializados en cine documental.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Atenderán universidades demanda de los jóvenes

Rectores de las universidades públicas del estado de Morelos pactaron con el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, una serie de estrategias para fortalecer la oferta y atención a los jóvenes morelenses que así lo demanden. La reunión de trabajo se realizó en Casa Morelos, con la rectora de la UTEZ, Beatriz Ramírez Velázquez; el rector de la UPEMOR, Juan Segura Salazar; la rectora del Centro Morelense de las Artes (CEMA), Leonor Orduña Cano; y el director del Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), Jesús Manuel Araiza Martínez. Los temas abordados durante este encuentro fueron el de instrumentar planes de estudio que respondan a las necesidades, no tan sólo de los estudiantes que egresan del nivel bachillerato, sino también del sector productivo que es a donde después de haber concluido su formación académica, tendrán que insertarse, así como incrementar la matrícula de alumnos, para atender a los jóvenes que cada vez demandan más y mejores espacios de educación, desde básica hasta superior.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.11, (De la Redacción y Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.p.-10, (Redacción).

Nacional:

La SEP ha detectado 10 entidades donde la inseguridad afecta escuelas

La SEP ha identificado al menos 10 estados del país donde las escuelas son afectadas por la inseguridad y la delincuencia organizada, de acuerdo con secretarios del ramo en las entidades. La preocupación sobre lo que ocurre en las escuelas será motivo de una reunión entre los secretarios estatales con el titular de la SEP, Alonso Lujambio, así como con representantes de la Secretaría de Seguridad Pública Federal. Trascendió que estos últimos darán asesoría para aplicar acciones específicas. Encargados de educación estatales dijeron que el paro en escuelas obedece a hechos que van de la incertidumbre y el rumor hasta una crisis específica o una balacera. Pero, con excepción de Acapulco, no existe un movimiento sistemático para suspender clases. Las entidades con focos rojos son Tamaulipas, Zacatecas, Durango, Sinaloa, Chihuahua, Veracruz, Guerrero, Michoacán, Nuevo León y Sonora.

La Jornada, p.12, (Karina Avilés).

Deploran directivos de UNAM, IPN y UAM políticas públicas en educación superior

Dos rectores y la directora general de las tres principales instituciones públicas de educación superior del país: José Narro, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); Yoloxóchitl Bustamante, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), y Enrique Fernández Fassnacht, de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), lanzaron severas críticas contra las políticas públicas sostenidas desde hace años hacia la educación superior, la ciencia y la tecnología. Narro Robles lamentó que el gasto en ciencia esté casi plano, como el encefalograma de una persona fallecida: no se mueve; Bustamante Diez sostuvo que el país sencillamente carece de una política de Estado que impulse este sector, y Fernández Fassnacht urgió a revisar las políticas gubernamentales, a fin de fortalecer prioritariamente las instituciones existentes, federales y estatales.

La Jornada, p.44, (José Antonio Román).

Ciencia y tecnología, bases de las economías competitivas del siglo XXI, afirma experta

Los estados deben transformar el paradigma en la enseñanza de las ciencias, a fin de que no sean vistas como datos, sino como disciplinas funcionales para la vida cotidiana, señalaron especialistas -nacionales e internacionales- en la materia. Criticaron que en el país la inversión en estos rubros continúe siendo de las

más bajas a escala internacional. Durante el simposio La ciencia y la educación en el siglo XXI, organizado por la UNAM, Marie Levens, del Departamento para el Desarrollo Humano, Educación y Cultura de la Organización de Estados Americanos, subrayó que ciencia y tecnología son los cimientos de las economías competitivas del siglo XXI (...) una de las formas de incrementar el desarrollo científico y tecnológico es impulsar una ciencia de acceso para todos, con el propósito de impulsar el desarrollo humano, y que haga que la juventud sea creadora de oportunidades y agente del cambio social.

La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso).

Confía Aguirre Rivero en que esta semana regresen a clases en todos los planteles

El gobernador Ángel Aguirre Rivero reconoció que un sector de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) no regresó a clases el lunes en algunas escuelas de Acapulco que están en paro por la inseguridad, y aseguró que más de 90 por ciento sí lo hicieron (...) dijo estar seguro de que a más tardar el miércoles los profesores regresarán a sus labores; ellos han manifestado que esperan hasta mañana, pero estamos dialogando. Explicó que las demandas de la CETEG no se refieren a seguridad contra el crimen organizado, sino que son de otro orden, como homologaciones y recategorizaciones, por mencionar algunas, que se resolverán en más tiempo.

La Jornada, p.12, (Sergio Ocampo, Héctor Briseño y Javier Valdez, corresponsales) y **Milenio**, (Rogelio Agustín Esteban, corresponsal), <http://impreso.milenio.com/node/9038392>.

Urgen a reabrir secundaria de Chimalhuacán

Profesores de la secundaria 678 Juana de Asbaje y Ramírez Santillana —donde se registró el sábado pasado un enfrentamiento entre miembros de organizaciones priistas— exigieron a la Secretaría de Educación mexicana que les regrese la escuela que permanece cerrada luego de los hechos violentos. En conferencia de prensa, los mentores, que aseguraron ser los que cuentan con el nombramiento de la Secretaría de Educación estatal, clamaron porque se reanuden las clases en el plantel de esta localidad, del barrio Vidrieros. Adriana Ruiz Ramos, subdirectora de la institución educativa, afirmó que los 39 profesores —25 del turno matutino y 14 del vespertino— no participaron en la toma de las instalaciones de la escuela el viernes por la noche y tampoco en el zafarrancho que dejó un saldo de 20 lesionados, 15 detenidos, daños en siete vehículos y destrozos en la propia escuela.

La Jornada, p.6, (Sin firma) y **El Universal**, (Emilio Fernández, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5218.html>.

Sintetizan en la UPAEP arcilla que convierte agua sulfurosa en potable

Investigadores de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) sintetizaron una arcilla con aguas residuales y con ésta desarrollaron un método que puede hacer potable el agua sulfurosa de manera rápida y a bajo costo. La doctora en Ciencias e integrante del Departamento de Ingeniería Ambiental de la institución académica, Genoveva Rosano Ortega, explica que en las pruebas hechas en los laboratorios se mostró que con 20 miligramos de esta arcilla se pueden limpiar 100 mililitros de agua sulfurosa. "El potencial de limpieza es grande y sólo tendríamos que multiplicar de acuerdo a lo que deseemos tener de agua potable".

La Crónica, (Adrián Figueroa), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609045.

SALUD

Estatal:

Aplicarán 20 mil vacunas contra papiloma humano

Al poner en marcha la Tercera Semana Nacional de Salud 2011, el secretario de Salud en la entidad, Víctor Manuel Caballero Solano, anunció que por primera vez en Morelos se empezarán a aplicar más de 20 mil dosis de vacuna contra el Virus del Papiloma Humano a niñas menores de nueve años, con la finalidad de prevenir el cáncer cervicouterino, que junto con el cáncer de mama son la primera causa de muerte entre las mujeres, colocando al estado en el lugar 11 en el país en esta enfermedad. La encomienda de esta semana es aplicar un promedio de 300 mil dosis de vacunas a la población infantil menor a 5 años de edad, a los adolescentes y adultos dándole énfasis en la aplicación contra la Poliomielitis, Tuberculosis, y la triple viral: Sarampión, Rubeola y Tétanos, donde el sector educativo será de los más beneficiados, pues se visitará escuela por escuela para garantizar la correcta y completa aplicación. Pero un punto importante de esta Semana Nacional de Vacunación tiene que ver con la inmunización que por primera vez se estará haciendo a las niñas menores de nueve años contra el Virus del Papiloma Humano, toda vez que el cáncer en las mujeres se ha constituido en una preocupación permanente por el índice de incremento en el número de casos, pues las últimas cifras indican que una de cada 20 puede ser portadora de este virus principal vector para desarrollar la enfermedad.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

Actualizarán datos de salud con encuesta

El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), inició la aplicación de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2011-12, esfuerzo que permitirá contar con información actualizada sobre las condiciones de salud y nutrición de los mexicanos, así como la respuesta del Sector Salud frente a dicha problemática. Los equipos de campo de los centros de Investigación en Nutrición y Salud (CINYS) e Investigación en Evaluación y Encuestas (CIEE) del INSP estarán visitando en los próximos meses alrededor de 55,000 hogares distribuidos en los 32 estados del país. La información que proporcione la ENSANUT 2011/12 será de utilidad para la planeación y formulación de políticas de salud y sociales por parte de los diferentes órdenes de Gobierno. La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2011 (ENSANUT 2011) se propone como una herramienta para generar información relevante y actualizada sobre la frecuencia, distribución y tendencia de las condiciones de salud y nutrición y sus determinantes, la respuesta social organizada frente a los problemas de salud y nutrición de la población, la cobertura de protección en salud de las familias, así como sobre el desempeño del Sector Salud. **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

Cuautla, primer lugar en muerte por cáncer de mama

A pesar de que el cáncer de mama se mantiene entre las primeras causas de muerte en la mujer, sigue habiendo renuencia entre este sector de la población, sobre todo el que habita en localidades rurales de la zona Oriente de Morelos, para someterse a los estudios de detección temprana de esta enfermedad. De acuerdo a la Jurisdicción Sanitaria III, sólo se han realizado el 23 por ciento de las mastografías previstas para este año, es decir, de la meta jurisdiccional de cinco mil estudios, sólo se han realizado mil 174 hasta agosto del presente año. Lo anterior representa un riesgo latente para la población femenina de la región, ya que el cáncer de mama registra una de las tasas de mortalidad más altas, sobre todo en los municipios de Cuautla, Ayala, Axochiapan, Yautepec y Yecapixtla. La Jurisdicción Sanitaria III, a través del Programa de Cáncer de Mama (Cama), informó que durante el 2010 el municipio de Cuautla ocupó el primer lugar en mortalidad por esta enfermedad seguido de Ayala, Axochiapan y Yautepec.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Gabriela Martínez).

Seleccionan a beneficiarios de cirugías

Para seleccionar a las 250 personas que mediante cirugías oftálmicas gratuitas podrán revertir los problemas de cataratas, retinopatía diabética y de córnea, un grupo de médicos adscritos al programa nacional Sala Uno visitaron el municipio de Jiutepec. Con la ilusión de verse favorecidos con esta campaña de salud habitantes de colonias como Lomas de Jiutepec, Jardín Juárez, 28 de agosto, Tejalpa, Jiutepec centro y de diferentes zonas marginadas de los municipios de Xochitepec, Emiliano Zapata y Temixco arribaron a las instalaciones del Cbtis 166 Pablo Torres Burgos para ser valorados por especialistas.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

Estrógenos y cáncer pulmonar en mujeres

Los estrógenos (hormonas sexuales femeninas) desempeñan un papel muy importante en el desarrollo del cáncer pulmonar en mujeres. A esta conclusión han llegado la maestra en ciencias Vianey Rodríguez Lara, quien realiza un proyecto de investigación en el Departamento de Biología Celular y Tisular de la Facultad de Medicina de la UNAM, y la doctora Teresa Fortoul, quien lo dirige.

El Universal, (Leonardo Huerta Mendoza), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/66510.html>

Alerta dengue en Yucatán y Quintana Roo

En Yucatán, que hasta la semana del 25 de septiembre sumaba 932 casos, tres personas muertas por el tipo hemorrágico, comenzó a provocar saturación en hospitales públicos locales. El titular de la Secretaría de Salud de Yucatán (SSY), Álvaro Quijano Vivas, confirmó que la situación de emergencia ha obligado a buscar nuevas alternativas para atender a los pacientes que se presentan a diario.

Reforma, p.16 (Pedro Diego Tzuc y Sergio Caballero).

Regresan con su agresor hasta 60% de mujeres víctimas de violencia, dice la RNR

Hasta 60 por ciento de las mujeres que egresan de un refugio para víctimas de maltrato vuelve al lado de su agresor debido a que no existe una política pública integral con programas para dotarlas de autonomía económica y seguridad social que les permita reintegrarse a la sociedad, apuntó Rosa María Salazar, directora de la Red Nacional de Refugios (RNR).

La Jornada, p.45, (Ariane Díaz).

Inadecuada percepción científica permite penalizar la interrupción del embarazo: Rosaura Ruiz

En México no habrá una educación de la ciencia del tamaño y calidad que requerimos mientras no exista un apoyo decidido y sustancial al aparato científico y de investigación del país, señaló Rosaura Ruiz, directora de la Facultad de Ciencias de la UNAM. Durante la mesa "Ciencia y la educación del siglo XXI" del simposio "Las ciencias en la UNAM", enfatizó que una consecuencia por deficiencias en la percepción de la ciencia permite la toma de decisiones como la adoptada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que resolvió como constitucional la penalización de la interrupción del embarazo.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609527

Buscan incluir iris en Seguro Popular

La Secretaría de Salud añadirá al padrón de beneficios del Seguro Popular los datos biométricos de los afiliados, entre los que se contemplan desde características físicas del rostro de una persona hasta sus huellas dactilares e incluso imágenes del iris. La dependencia ya cuenta con el aval de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) para emitir un decreto que reforme a los Lineamientos para la afiliación. Operación e integración del Padrón Nacional de Beneficiarios del Sistema de Protección Social en Salud, administrador del Seguro popular.

Reforma, p.2 (Margarita Vega).

Van en Congreso por 'tabaco cero'

La bancada del PAN en el Senado propuso ayer una reforma que endurece las medidas para la venta, promoción y consumo del tabaco, al grado de que los consumidores ni siquiera podrán ver las cajetillas en los puntos de venta. Además se plantea convertir a todos los establecimientos cerrados del País en sitios 100 por cientos libres de humo, como ocurre actualmente en el Distrito Federal, señala el proyecto que modifica 13 artículos de la Ley General para el control de Tabaco, impulsado por el presidente de la Comisión de Salud, Ernesto Saro.

Reforma, p. 7 (Claudia Guerrero y Margarita Vega).

Entre mujeres nos cuidamos

Entre mujeres nos cuidamos, es una campaña social que ayuda a mujeres de bajos recursos a realizarse gratuitamente el examen de Papanicolaou y que a la par busca educar sobre la salud integral de la mujer. La meta para este año es apoyar a 25 mil mujeres de escasos recursos para que se realicen la prueba de manera gratuita en alguna de las 22 clínicas y 6 afiliadas de Mexfam, así como en sus afiliadas. La vigencia es hasta diciembre de 2011.

La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609395.

Internacional:

Cambios hormonales en niños de Fukushima

A siete meses de la catástrofe nuclear en Japón se detectaron irregularidades hormonales en las glándulas tiroideas en 10 de 130 niños analizados que residen cerca de la planta atómica de Fukushima, informó ayer la agencia de noticias Kyodo. No podemos decir que los niños están enfermos. Deberán ser observados en el largo plazo, dijo un portavoz de la Fundación Chernobyl en Japón, que junto al hospital universitario Shinshu realizó pruebas a niños hasta de 16 años.

La Jornada, p.35, (Dpa).

En el mundo la depresión aumenta y no conoce fronteras

Mientras que la OMS (Organización Mundial de la Salud) estima que en todo el mundo hay más de 150 millones de personas con depresión; en México, la Encuesta Nacional de Epidemiología Psiquiátrica (ENEP) estimó que 8.8% de la población ha sufrido, según los criterios del Manual Diagnóstico y Estadístico de la Asociación Americana de Psiquiatría (DSM-IV, por sus siglas en inglés), un episodio de depresión mayor alguna vez en la vida con una media de edad de inicio de 24 años. La Ciudad de México concentra el 9.3% de la población del país y más de la mitad tiene entre 0 y 29 años (el 58.8%). Se ha identificado un 15.4% de malestar depresivo, siendo mayor la prevalencia en mujeres que en hombres.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609449.

Alzheimer podría transmitirse como mal de vacas locas

El mal del Alzheimer podría originarse como las enfermedades infecciosas priónicas como son la encefalopatía espongiforme bovina o mal de las vacas locas, asegura un nuevo estudio del Centro de Ciencias de la Salud de la Universidad de Texas (UTHealth). "Nuestros hallazgos abren la posibilidad de que algunos casos de Alzheimer podrían surgir de un proceso infeccioso, el cual ocurre con otras enfermedades neurológicas como el mal de las vacas locas, o en su forma humana la enfermedad Creutzfeldt-Jakob.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66434.html> y **La Crónica**, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609432.

ECONOMÍA

Estatal:

Nafin destinará 7mmdp a empresas morelenses

El flujo de recursos que Nacional Financiera destinará este año a Morelos, será superior a los siete mil millones de pesos, dio a conocer el representante estatal de esa institución, Bernardo Rosillo. [1] [2] [3] [4] [5] [6] [7] [8] [9] [10] [11] [12] [13] [14] [15] [16] [17] [18] [19] [20] [21] [22] [23] [24] [25] [26] [27] [28] [29] [30] [31] [32] [33] [34] [35] [36] [37] [38] [39] [40] [41] [42] [43] [44] [45] [46] [47] [48] [49] [50] [51] [52] [53] [54] [55] [56] [57] [58] [59] [60] [61] [62] [63] [64] [65] [66] [67] [68] [69] [70] [71] [72] [73] [74] [75] [76] [77] [78] [79] [80] [81] [82] [83] [84] [85] [86] [87] [88] [89] [90] [91] [92] [93] [94] [95] [96] [97] [98] [99] [100] Durante la tercera sesión ordinaria del Consejo Consultivo de Nafinsa, el funcionario federal detalló que la presencia del organismo, se ha mantenido mediante la promoción de sus diferentes productos institucionales, con lo cual se llegó en agosto de este año a un total de cuatro mil 408 millones de pesos de crédito. [1] [2] [3] [4] [5] [6] [7] [8] [9] [10] [11] [12] [13] [14] [15] [16] [17] [18] [19] [20] [21] [22] [23] [24] [25] [26] [27] [28] [29] [30] [31] [32] [33] [34] [35] [36] [37] [38] [39] [40] [41] [42] [43] [44] [45] [46] [47] [48] [49] [50] [51] [52] [53] [54] [55] [56] [57] [58] [59] [60] [61] [62] [63] [64] [65] [66] [67] [68] [69] [70] [71] [72] [73] [74] [75] [76] [77] [78] [79] [80] [81] [82] [83] [84] [85] [86] [87] [88] [89] [90] [91] [92] [93] [94] [95] [96] [97] [98] [99] [100] Además se atendió, a través de financiamiento, un total de dos mil 150 micro, pequeñas y medianas empresas de la entidad.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/5/politica_notas_02.php.

Pide Secretaría de Economía frenar leyes que encarecen la tortilla

La Secretaría de Economía (SE), la Comisión Federal de Competencia (CFC) y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) enviaron un requerimiento a 98 municipios del país -seis en Morelos- para que frenen las leyes que impiden la competencia y que incrementan el precio de la tortilla hasta en 11 por ciento. [1] [2] [3] [4] [5] [6] [7] [8] [9] [10] [11] [12] [13] [14] [15] [16] [17] [18] [19] [20] [21] [22] [23] [24] [25] [26] [27] [28] [29] [30] [31] [32] [33] [34] [35] [36] [37] [38] [39] [40] [41] [42] [43] [44] [45] [46] [47] [48] [49] [50] [51] [52] [53] [54] [55] [56] [57] [58] [59] [60] [61] [62] [63] [64] [65] [66] [67] [68] [69] [70] [71] [72] [73] [74] [75] [76] [77] [78] [79] [80] [81] [82] [83] [84] [85] [86] [87] [88] [89] [90] [91] [92] [93] [94] [95] [96] [97] [98] [99] [100] La delegada de la Secretaría de Economía (SE) Morelos, Alejandra Jarillo, dio a conocer que, como parte del Programa de impulso a la competencia entre tortillerías, se revisa la normatividad de los gobiernos municipales a fin de permitir la libre competencia en la comercialización de la masa y la tortilla, en tanto que se verificarán las prácticas anticompetitivas que realicen las tortillerías e impondrán sanciones a estas, dentro de las atribuciones de cada dependencia.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/5/sociedad_notas_01.php.

Nacional:

El peso, en su mínimo de 30 meses; en 60 días bajó 16.9%

La demanda de dólares continuó en ascenso en el mercado local de cambios y llevó a la divisa estadounidense a sumar siete centavos más en su precio, mientras el peso se colocó ayer en su mínima cotización en 30 meses, desde el 31 de marzo de 2009, cuando las economías mundial y del país estaban en plena recesión. Ayer, el dólar en su modalidad fix, para solventar obligaciones en moneda extranjera, cerró las operaciones a 13.9714 pesos, durante una sesión en la que el peso retrocedió 7.5 centavos; mientras el dólar utilizado en las grandes operaciones interbancario llegó a 14.21, pero terminó la jornada a 13.9840, y se pagaron hasta 14.10 pesos por divisa estadounidense en la ventanilla de los bancos y casas de cambio, dentro de una amplia variedad de cotizaciones.

La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga).

México crece en la manufactura aérea

México se ha consolidado como una potencia mundial en la industria aeroespacial con exportaciones por más de 3 mil 200 millones de dólares (mdd) y las autoridades estiman que en los próximos 10 años se fabricará el primer avión de manufactura 100% nacional. Luis Olivé, jefe de la unidad de promoción de Inversiones y Negocios Internacionales de ProMéxico, quien destacó que hay más de 300 empresas del sector instaladas en el territorio nacional, apuntó que sólo falta integrar la cadena de proveeduría, para contar con todos los componentes necesarios. Durante la presentación de la Cumbre Aeroespacial Mexico's Aerospace Summit que se celebrará del 18 al 20 de octubre organizada por la revista México Now en coordinación con el gobierno de Chihuahua, se destacó que el país recibe anualmente más de mil millones de dólares de inversión extranjera sólo en el sector aeroespacial.

El Universal, (Jorge Arturo López), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/5/sociedad_notas_01.php <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89951.html>.

Repsol pide a comisión española de valores investigar los movimientos de sus acciones

Repsol solicitó a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) que investigue todos los movimientos de capital y de títulos que afectaron a la empresa en agosto y septiembre, bajo la sospecha de que Petróleos Mexicanos (Pemex) haya incurrido en alguna irregularidad en la adquisición de 4.6 por ciento de la empresa. Una comisión independiente concluyó que en ese periodo hay demasiado movimiento de acciones y de títulos prestados, en lo que siempre está como intermediario el banco francés Credit Agricole, el mismo que utilizó Pemex para adquirir los derivados financieros que le otorgaron el control de su nuevo porcentaje en Repsol. La guerra abierta en Repsol, lejos de mitigarse, se recrudece. El consejo de administración del pasado 28 septiembre dejó la herida abierta y supurando, una vez que se acordaron por mayoría de 12 consejeros frente a cuatro al menos tres medidas drásticas y poco habituales en una empresa del tamaño y volumen de negocio de Repsol.

La Jornada, p.28, (Armando G. Tejeda) y **El Universal**, (Noé Cruz Serrano), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89953.html>.

Internacional:

Dexia, primer banco que cae por la crisis de deuda en Europa

Francia y Bélgica salieron al rescate del banco francobelga Dexia, al borde de la asfixia, lo que lo convertiría en la primera entidad europea víctima de la crisis de la deuda y en el primero en ser objeto de este tipo de acción gubernamental. Pese a una restructuración a marchas forzadas durante 2010 bajo el impulso de la Comisión Europea, Dexia fue alcanzado por la crisis de la deuda. Con demasiados activos, demasiados préstamos a largo plazo y muy pocos depósitos, la reacción de los mercados fue contundente el martes: en menos de 20 minutos las acciones de Daxia perdieron más de un tercio de su valor a la apertura de la bolsa de París.

La Jornada, p.26, (Reuters y Afp).

La economía de EU, cerca de tambalearse; la Fed actuará si se debilita más: Bernanke

El presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Ben Bernanke, dijo que la recuperación de la economía está cerca de tambalearse. Afirmó que la Fed tiene recursos y actuará si la economía se debilita más y advirtió al Congreso que recortes presupuestales de corto plazo pueden afectar la recuperación, tanto como las tensiones financieras globales. La economía está cerca de tambalearse. Debemos asegurarnos que se mantenga y no retroceda y que la tasa de desempleo continúe bajando, dijo en la audiencia ante la comisión del Congreso para asuntos económicos. Bernanke reconoció que Estados Unidos observará un crecimiento letárgico del empleo, y advirtió al Congreso que recortes presupuestales de corto plazo pueden afectar la recuperación. En una audiencia en el Congreso, instó a los legisladores a hacer lo posible para impulsar la recuperación, pese a la crisis en Europa.

La Jornada, p.29, (Reuters y Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Aumentan un 20% los recursos al Congreso

El presupuesto asignado al Congreso del estado pasará de 288 millones 616 mil pesos en el 2011, a 344 millones 326 mil pesos para el 2012, es decir 55 millones 620 mil pesos más, que representan un incremento del 19.27%, y el 1.95% con respecto del total del proyecto de Presupuesto de Egresos. Los recursos asignados al Congreso del estado han registrado una evaluación tal, que los porcentajes de incremento a su presupuesto suman el 183.27%.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Martín Sánchez).

Reporta el INEGI incremento muy elevado de homicidios este año con relación a 2010

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reporta un incremento en el número de homicidios en este año, esto al registrar 27 casos por cada 100 mil habitantes. De acuerdo al coordinador del INEGI, Ricardo Torres Carreto, la cifra del homicidios aumentó considerablemente entre el 2009 con 259 casos y en el 2010 un total de 487 casos. El aumento es atribuible a los hechos relacionados con la muerte del narcotraficante Arturo Beltrán Leyva en diciembre del 2009, lo que derivó a una serie de ejecuciones vinculadas con el crimen organizado.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Congreso tiene listo el dictamen para frenar enajenación del predio

El Congreso de Morelos consideró que por omisión el gobierno del estado permitió la enajenación del predio dispuesto desde 1989 para los tianguistas de Temixco, acción que fue avalada -de manera ilegal- por la Notaría Pública Número Dos mediante la constitución del Fideicomiso "Proyecto de Modernización del Tianguis de Temixco", sin que existiera la autorización del Poder Legislativo. Asimismo, tiene listo el dictamen para revertir las acciones hechas por el Cabildo y el alcalde de Temixco, Nereo Bandera Zavaleta, en contra de los tianguistas del lugar y que viola el fin para lo cual fue expropiado del predio -en 1989- y entregado al ayuntamiento -en 2005. Este será presentado hoy al pleno del Congreso local para su análisis, revisión y votación inmediata, aunque no cuenta con el apoyo de una mayoría calificada para su aprobación.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Andrés Lagunas).

Exigen indígenas indemnización por obras en la autopista La Pera-Cuautla

Luego que el alcalde de Tepoztlán llamara a los comuneros a negociar la ampliación del libramiento La Pera-Cuautla, un grupo de habitantes del poblado indígena de San Juan Tlacotenco, al norte de la comunidad, sin duda uno de los más afectados por estas obras, exigieron a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes

ser tomados en cuenta para el pago de indemnizaciones bajo la advertencia que de no ser así no permitirán que los trabajos continúen. De acuerdo con un documento, firmado por Pablo Revimar Rojas, Valentín Ríos Valencia, Ricardo Peña Rojas y Marcelino Castillo Sandoval, representantes indígenas de la comunidad de San Juan Tlacotenco, explican a las secretarías de Comunicaciones y Transportes, así como de Gobierno y otras autoridades, que ellos cuentan con un amparo que les permite exigir el pago por sus tierras del tramo que corresponde del entronque de la autopista que va hacia Cuernavaca, desde ahí, hasta 5 kilómetros hacia la caseta de Tepoztlán.

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Luis Brito) y **La Unión de Morelos**, p.9, (Jesús Castillo).

Crimen y violencia amenazan la labor de los periodistas en México

Estados como Tamaulipas o Veracruz, donde los periodistas han optado por el silencio ante las amenazas; sitios donde, según comunicadores y organizaciones de defensa de la libertad de expresión, reinan los rumores y la contradicción. La violencia contra los periodistas en las zonas calientes de la guerra al narcotráfico —80 asesinados desde 2000, según Reporteros Sin Fronteras— y el hermetismo por parte de las autoridades han generado una ola de confusión que ha crecido en las últimas semanas, coinciden expertos consultados por BBC Mundo.

La Jornada Morelos, p.8, (BBC Mundo).

Tribunales locales, con competencia para juzgar y sancionar el narcomenudeo

La Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que los tribunales locales ya tienen competencia para juzgar y sancionar el delito de narcomenudeo, lo que pone al estado de Morelos en aprietos ante la falta de ajustes a la legislación local, de jueces capacitados en la materia y la falta de infraestructura adecuada. Ante el resolutorio, el Poder Judicial inició las primeras acciones para hacer frente a esta responsabilidad y en el proyecto de presupuesto para 2012 el TSJ solicitó expresamente 40 millones de pesos para esta tarea.

La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo).

Tiene Cuernavaca Primer Reglamento de Servicio Profesional de Carrera Policial

Por primera vez en su historia, Cuernavaca tiene un Reglamento del Servicio Profesional de Carrera Policial, en el que se establece un sistema de carácter obligatorio y permanente para garantizar la igualdad de oportunidades en el ingreso, la formación, actualización y capacitación, así como los ascensos en el servicio, con base en el mérito, la experiencia y la preparación académica.

La Unión de Morelos, p.18, (sin firma).

Denuncian por extorsión a Fernando Álvarez Mata, director de Seguridad Pública del estado

Fernando Álvarez Mata, director general de Seguridad Privada del gobierno estatal y hermano del senador panista Sergio Álvarez Mata, fue denunciado ante la Procuraduría General de Justicia por el delito de extorsión, en grado de tentativa, en perjuicio de la empresa FDC Brigada Empresarial de Seguridad Privada, a la que presuntamente exigió una "renta" mensual de 20 mil pesos para permitirle trabajar con absoluta libertad. Así lo dieron a conocer ayer el diputado Fidel Demédecis Hidalgo, Alejandro Dorantes Rodríguez, presidente de la Asociación de Empresas de Seguridad Privada, y Agustín Aragón Sosa, abogado de la empresa FDC Brigada Empresarial de Seguridad Privada, quienes exigieron al procurador procesar conforme a derecho al funcionario, sin importar que sea militante del PAN y mucho menos hermano del senador Sergio Álvarez. El abogado Agustín Aragón sostuvo que "hoy ya existe una denuncia formal" entre la Procuraduría de Justicia por el delito de extorsión en grado de tentativa.

La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.p.3, (Ana Lilia Mata).

Nacional:

Empeoraron en rezago social 146 municipios en 5 años: Coneval

Entre 2000 y 2010 los estados con más alto rezago social fueron Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Veracruz, Puebla, Michoacán, Hidalgo, San Luis Potosí y Campeche. En ellos se localiza la población con mayores carencias en servicios de salud, servicios básicos en la vivienda, de calidad y espacios en la misma, y de activos en el hogar, indicó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En la presentación de las estimaciones del índice de rezago social (IRS) 2010, se reportó que entre 2005 y 2010 empeoraron 146 municipios; esta lista la encabezan Cochoapa el Grande, Guerrero, y Batopilas, Chihuahua. En cambio, 345 mejoraron en el índice y los mejor calificados son la delegación Benito Juárez, en el Distrito Federal, y San Pedro Garza García, Nuevo León.

La Jornada, p.43, (Angélica Enciso).

Un coronel será nuevo subprocurador de la PGR

El presidente Felipe Calderón designó, a propuesta de Marisela Morales Ibáñez, nuevo subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la Procuraduría General de la República (PGR) al coronel Alejandro

Ramos Flores, quien ocupó el mismo cargo durante la gestión del general Rafael Macedo de la Concha. Así, la titular de la PGR despidió al último subprocurador de la etapa de Arturo Chávez Chávez: el ex legislador federal Jorge Alberto Lara Rivera.

La Jornada, p.10, (Gustavo Castillo).

Dan a corresponsal de La Jornada premio a la libertad de prensa

El comunicador mexicano Javier Arturo Valdez Cárdenas, fundador del semanario Ríodoce, en el estado de Sinaloa, y corresponsal de La Jornada, fue seleccionado ayer entre los cuatro ganadores a los premios internacionales a la Libertad de Prensa del Comité para la Protección de Periodistas (CPJ, por sus siglas en inglés). El galardón, que reconoce cada año a reporteros que se distinguen por su valor y coraje, fue concedido en esta ocasión a comunicadores que han enfrentado acoso, asalto, secuestro, tortura y censura en el cumplimiento de sus labores informativas. Al resistir las amenazas y los abusos, estos periodistas dan voz a las realidades cotidianas en sus países y aseguran nuestro derecho universal a recibir información independiente y confiable, indicó el director ejecutivo del CPJ, Joel Simon.

La Jornada, p.20, (Notimex).

Internacional:

Entre 2006 y 2007, EU llevó a cabo Receptor abierto, operación similar a Rápido y furioso

Estados Unidos llevó a cabo en 2006 y 2007 un operativo similar a Rápido y furioso (Fast and furious) llamado Receptor abierto (Wide receiver), que permitió también la entrada ilegal de armas a México, de acuerdo con documentos obtenidos por el diario Los Angeles Times. La operación Receptor abierto fue realizada desde la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por sus siglas en inglés) en Tucson, Arizona, y era conocida por altos funcionarios del Departamento de Justicia de Estados Unidos, según datos revelados por el diario estadounidense, que también sugiere que el procurador Eric Holder conocía el operativo Rápido y furioso desde 2010. La existencia del plan Receptor abierto fue develada en una serie de correos electrónicos entregados por la administración de Barack Obama a investigadores del Congreso y funcionarios del Departamento de Justicia, quienes discutieron ambos operativos desde octubre del año pasado, dijo Los Angeles Times.

La Jornada, p.7, (AFP, Notimex y PL); **El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189586.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=609616.

Disuelve la policía militarizada de Chile una manifestación estudiantil

Una marcha que pretendían efectuar este martes estudiantes de liceos técnicos profesionales de Chile fue disuelta por la policía de Carabineros apenas comenzaba la movilización, mientras se acentúan las críticas al proyecto de ley del Ejecutivo que tipifica como delito los saqueos y ocupación de recintos durante manifestaciones, lo que fue calificado por la líder estudiantil Camila Vallejo como una forma de terrorismo de Estado. Vallejo, vocera del Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), catalogó la ley como “un proyecto que condiciona el diálogo con el gobierno.

La Jornada, p.33, (Enrique Gutiérrez).

Paran alumnos universitarios de Colombia contra ley privatizadora

Estudiantes de las universidades públicas colombianas iniciaron ayer un paro en rechazo a una reforma a la educación superior que el gobierno del presidente Juan Manuel Santos presentó a la Cámara de Representantes para su aprobación, y advirtieron que mantendrán la medida de fuerza si no retira la iniciativa que, consideran, busca la privatización de la educación. Jairo Rivera, vocero de la Federación Nacional Estudiantil y de la Mesa Ampliada Estatal, indicó que la movilización estudiantil irá en aumento hasta que todas las universidades públicas queden en paro el próximo 12 de octubre.

La Jornada, p.33, (PL).

Huelga de maestros en Madrid por baja de recursos a escuelas públicas

Miles de profesores de secundaria de Madrid realizaron este martes una segunda ronda de huelgas, en protesta por lo que ven como un intento del gobierno regional de derecha de utilizar la crisis de deuda para quitar recursos a escuelas públicas y beneficiar a las privadas. Al pedir a los profesores de institutos públicos que den dos horas más de clases por semana, el gobierno regional madrileño –en manos del derechista Partido Popular (PP), que según los sondeos ganaría las elecciones generales de noviembre– dice que puede ahorrar 80 millones de euros en personal adicional. Los sindicatos dicen que el paro de ayer, que prevén continuar este miércoles, tuvo una adhesión de 70 por ciento. Los profesores también tuvieron dos días de huelga en septiembre y convocaron a una última manifestación nacional el 20 de octubre.

La Jornada, p.33, (Reuters) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74572.html>.

China y Rusia vetan resolución de condena a Siria en el Consejo de Seguridad de la ONU

China y Rusia vetaron hoy una resolución del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) que condenaba a Siria por la violencia que aplica el gobierno contra sus ciudadanos. Estados Unidos se manifestó indignado por el fracaso de su iniciativa de censura al presidente Bashar Assad. La propuesta de resolución fue presentada por cuatro países de la Unión Europea (UE), que la modificaron por el posible veto de China y Rusia y evitaron incluir sanciones en la misma.

La Jornada, p.35, (DPA y AFP); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74578.html> y **La Crónica**, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=609479.

Afganistán firma pacto estratégico con India

Afganistán firmó ayer un acuerdo de alianza estratégica con India —el primero de su tipo—, reconociendo a un aliado regional al que había mayormente soslayado durante la década de gestiones internacionales encabezadas por Estados Unidos para desalojar a los terroristas del territorio afgano. Tras reunirse, el martes, Karzai y el primer ministro indio Manmohan Singh, hablaron de la necesidad de una paz y prosperidad regional, indicando que sus países ven un futuro compartido libre de extremismo y violencia. “Afganistán reconoce el peligro que encara esta región a través del terrorismo y el radicalismo que ha sido utilizado como instrumento de una política contra los civiles, contra ciudadanos inocentes de nuestros países”, dijo Karzai.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74573.html>.

Inicia huelga general en contra de medidas de austeridad en Grecia

Los principales sindicatos públicos y privados de Grecia, que incluye entre otros a trabajadores gubernamentales, transportistas y de hospitales estatales, iniciaron hoy un paro de 24 horas en contra de las medidas de austeridad. El transporte público se verá afectado este miércoles mientras que los vuelos de entrada y salida de los aeropuertos griegos están cancelarán debido a que los controladores del tráfico aéreo participan en la protesta. Según un portavoz de la terminal internacional aérea de Atenas, “todos los aeropuertos del país estarán cerrados a vuelos comerciales y el espacio aéreo se mantendrá abierto sólo a vuelos de emergencia y médicos”, reportó el diario griego Kathimerini.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=609634.